
 
ESTADO DO PARANÁ 

COMISSÃO ESTADUAL P2R2 

 

20ª Reunião do GT Rodoviário 

Data: 10 de junho de 2022 

Horário Previsto 09h30min Início 9h30min 

Pauta:  Feedback do Seminário. 

 Acompanhamento de metas 2022 e deliberações. 

Participantes: Maj. Nascimento, CEDEC; 1º Ten. Joyce, CEDEC; Jose Carlos Salgado, IAT;  Tiago M. Sucek, 

SANEPAR; Sargento  Gerson Shimada Pereira, BPRV; Jefferson Artigas Guerra, DER; Fabio 

Izidro, AGEPAR; Gislaine Lara Bussolo, CREA-PR; Tárik Kaiel Machado Cardoso, PRF; 

Lutero Eduardo Lucio, SANEPAR;  Alan Ianke, ANTT; José Joaquim, IBAMA; Major André 

Lopes, Corpo de Bombeiros.  

ASSUNTOS ABORDADOS 

Representante Assunto 

Major Nascimento Iniciou a reunião por meio do aplicativo de conferência da CELEPAR, agradecendo a 

presença de todos e apresentando a pauta de assuntos:  Resultados do Seminário, metas 

para 2022 e demais deliberações. Solicita fala do Sr. Kaiel. 

Kaiel Afirma que foram atingidos os objetivos no seminário, que tiveram um feedback 

positivo, e que online aproximadamente 300 pessoas assistiram e que 160 certificados 

foram emitidos na modalidade online. E que presencial foram emitidos 88 certificados 

presenciais.   

Major Nascimento Reforça que os certificados foram emitidos somente para aqueles que participaram de 

todos os momentos do seminário, mas que as informações atingiram um quantitativo 

maior de participantes. Solicita palavra do Sr. Alan. 

Alan Ianke Relata que a percussão foi positiva, inclusive com divulgação do site da ANTT. Informa, 

ainda, que ocorreu a criação da Regional do PR da ANTT e solicita quantitativo dos 

veículos fiscalizados ao Sr. Kaiel durante a atividade prática do Seminário.  

Kaiel Informa que foram 6 autos de infração de trânsito (de circulação), 1 ocorrência com 

geração de Boletim de Ocorrência Policial por transporte irregular de alimento, 47 

autuações de produtos perigosos e 2 veículos recolhidos no pátio. 

Major Nascimento Agradece, pela Defesa Civil Estadual, o sr. Kaiel pela parceria que foi desenvolvida para 

realização do evento.  

Kaiel Agradece também ao Cap. Vidal e Sgt. Hammes pela organização do evento.  

Major Nascimento Trata a respeito da audiência pública realizada pela Comissão de Meio Ambiente da 

Assembleia Legislativa do PR em 24 de abril, sobre a recorrência de acidentes na BR 376, 

próxima da curva da Santa, entre os KM 640 a 679, e que a Defesa Civil Estadual tratou 

a respeito da Comissão Estadual do P2R2. Solicita fala do Sr. Alan. 

Alan Ianke Trata sobre os fatores complicadores da região em relação ao meio ambiente, 

necessitando de uma atenção especial e que há uma pista lateral próxima do posto 

desativado da Receita Estadual e que pode ser utilizada para realização de fiscalizações. 



Afirma que está sendo planejada uma operação de fiscalização no trecho do KM 645 e 

que é essencial a participação dos órgãos, bem como uso do Posto de Comando móvel 

da Defesa Civil Estadual se possível.  Cita também a necessidade de participação dos 

policiais militares do posto de Batalhão da Polícia Ambiental do Voçoroca. 

Major Nascimento Trata sobre as deliberações da última ata, quanto ao ofício encaminhado à PRF pela 

CEDEC, com a finalidade de acesso aos registros de acidentes da PRF na malha 

paranaense, informa que foi encaminhado o Ofício nº 1385, e salienta que se faz 

necessário para reunir estatísticas buscando identificar pontos críticos, conforme meta 

2. Destaca que, pela Defesa Civil, para melhor atingir a meta 2, para extrair os dados que 

são registrados nos FIDE, foi criado um formulário específico para PP, visando obter as 

informações necessárias. E que agora há necessidade de retirar as informações dos 

formulários pretéritos. Com relação aos dados da PRF, solicita para que o sr. Kaiel 

compartilhe o link do power BI com os dados dos acidentes nos trechos críticos de nossa 

malha federal, elaborado com apoio do CEGERD a partir do registro de acidentes da PRF: 

 

https://app.powerbi.com/view?r=eyJrIjoiMjRmNDBmOGItYmE5Ni00NWE1LWI2NWEtY

mY0NGZhMjQ0MmU5IiwidCI6ImZiYWYzMWQzLWU4ZjgtNGE3MC1iNjMzLWJlMzdiNjJ

mNTQyNSJ9 

Questiona se é possível obter pelo DER informações parecidas com as que foram 

levantadas. 

Jefferson Guerra Informa que sim e que já estão sendo levantadas as informações de acidentes e 

incidentes, em consonância com os dados do BATEU da PRF e que não há previsão para 

que esses dados estejam disponíveis para consulta, mas acredita que até o final de julho 

é possível terminar o anuário. E que é possível fornecer a lista bruta dos acidentes a fim 

de conciliar com os dados já existentes para junção.  

Major Nascimento Solicita para que encaminhe essa informação até a próxima reunião em 04/10. 

Jefferson Guerra Informa que é possível coletar as informações a partir de 2019. 

Major Nascimento Trata sobre a fala do Ten.-Cel. Emanuel, do Corpo de Bombeiros, na audiência pública e 

que vai ao encontro com a meta 7. Solicita fala do Major André Lopes. 

Major André Lopes Trata sobre a questão levantada pelo Ten.-Cel. Emanuel, referente ao tempo de espera 

pelas instituições que chegam inicialmente no local, as quais fazem o primeiro 

atendimento (PRF, Corpo de Bombeiros, IAT), das empresas terceirizadas, que realizam 

a remoção de resíduos do produto. E que, conforme pesquisa, a empresa contratada 

leva de 6 a 8h para chegada no local do acidente e que não há no PR qualquer legislação 

que trate especificamente sobre isso (parâmetro de tempo).  

Alan Ianke Afirma que é possível pensarmos sobre um projeto de Lei sobre isso.  

José Joaquim Afirma que a demora do atendimento é causada pelas seguradoras, que vão fazer perícia 

antes de autorizar a ação. Muitas vezes a empresa de atendimento fica esperando a 

autorização com a equipe no local. 

https://app.powerbi.com/view?r=eyJrIjoiMjRmNDBmOGItYmE5Ni00NWE1LWI2NWEtYmY0NGZhMjQ0MmU5IiwidCI6ImZiYWYzMWQzLWU4ZjgtNGE3MC1iNjMzLWJlMzdiNjJmNTQyNSJ9
https://app.powerbi.com/view?r=eyJrIjoiMjRmNDBmOGItYmE5Ni00NWE1LWI2NWEtYmY0NGZhMjQ0MmU5IiwidCI6ImZiYWYzMWQzLWU4ZjgtNGE3MC1iNjMzLWJlMzdiNjJmNTQyNSJ9
https://app.powerbi.com/view?r=eyJrIjoiMjRmNDBmOGItYmE5Ni00NWE1LWI2NWEtYmY0NGZhMjQ0MmU5IiwidCI6ImZiYWYzMWQzLWU4ZjgtNGE3MC1iNjMzLWJlMzdiNjJmNTQyNSJ9


Major Nascimento Trata sobre a deliberação quanto a realização de contato com o setor CAPE/SESP para 

verificar a viabilidade de integração de dados estatísticos de acidentes (estaduais, 

federais, defesa civil) e na ausência de um retorno, informa que a meta será mantida. 

Major Nascimento Referente aos motivos de utilização frequente das áreas de escape (meta 6), solicita 

palavra ao Sr. Alan e questiona de que forma é possível ter acesso a essa informação.  

Alan Ianke Informa que é possível solicitar à ARTERIS, cujo contato é o supervisor Sr. Fernando, e 

que passará seu contato, mas que diversos fatores estarão relacionados, tal qual a 

geometria do trecho, excesso de peso (deficiência de fiscalização de excesso de peso), 

idade dos veículos, inexperiência dos condutores. 

Major Nascimento Informa que ficará como deliberação à ANTT esse contato com o supervisor da ARTERIS, 

bem como retorno dos dados. Com relação a meta nº4, fica como deliberação para a 

Defesa Civil fazer contato com o SEST/SENAT para verificar o andamento da aplicação 

dos questionários. 

José Joaquim Em relação ao uso reiterado das áreas de escape informa que uma das causas 

principais do uso e dos acidentes no trecho é a perda de eficiência dos freios dos 

caminhões pelo seu uso excessivo, causada pelo excesso de velocidade permitida para 

o trecho anterior (60 Km/h). 

Major Nascimento Retoma e reforça as deliberações decorrentes da reunião.  

Alan Ianke Informa que será realizado pela ANTT um curso de fiscalização no transporte de 

produtos perigosos rodoviário e que os órgãos serão convidados e que em novembro 

ocorrerá um outro curso em conjunto com a defesa civil municipal de Curitiba para 

atendimento de emergência com produtos perigosos. 

Major Nascimento Destacou ainda o calendário de reuniões para o ano de 2022, disponível em  

https://www.defesacivil.pr.gov.br/Pagina/Datas-das-Reunioes-2022. 

Major Nascimento Finalizou a reunião às 10h36min. 

DELIBERAÇÕES 

 A CEDEC, na pessoa do Sr. Major Nascimento, irá realizar contato com o SEST/SENAT para verificar 

andamento da aplicação dos questionários; 

 BPRV, na pessoa da Sr. Cap. Andriola, irá realizar contato com o setor CAPE/SESP para verificar a 

viabilidade de integração de dados estatísticos de acidentes (estaduais, federais, defesa civil); 

 A ANTT, na pessoa do Sr. Alan, irá realizar contato com o supervisor da ARTERIS, para levantamento 

das informações referentes ao uso das áreas de escape e possíveis causas; 

 DER, na pessoa do Sr. Jefferson Guerra, irá apresentar o anuário de acidentes do DER e o B.I; 

 DER, na pessoa do Sr. Jefferson Guerra, irá enviar à CEDEC a lista bruta de acidentes nas rodovias 

estaduais. 

PAUTA DA PRÓXIMA REUNIÃO 

 Uso das áreas de escape. 

 Deliberações. 

 Acompanhamento das metas. 

 Debater Metas para o ano de 2023. 



Fabio Izidro, 

AGEPAR. 

Major André Lopes, 

Corpo de Bombeiros. 

 

Maj. Murilo Cezar Nascimento, 

CEDEC. 

1º Tenente Joyce Andressa de Oliveira, 

CEDEC. 

 

 
José Joaquim,  

IBAMA. 

Jefferson Artigas Guerra, 

DER. 

 

Tárik Kaiel Machado Cardoso,                               

PRF. 

 

Eliandro Aguiar, 

CREA. 

Tiago M. Sucek, 

SANEPAR. 

 

Jose Carlos Salgado, 

IAT. 

 

Lutero Eduardo Lucio, 

SANEPAR. 
 

3º Sargento  Gerson Shimada Pereira, 
BPRV. 

Gislaine Lara Bussolo, 

CREA. 

Alan Ianke, 

ANTT 

  

 

DATA E LOCAL DA PRÓXIMA REUNIÃO 

Data:  04/10/2022. 

Horário: a confirmar 

Local:  a confirmar 

Endereço:  


